

# Arias partió optimista

ELBERTH DURAN H.

Redactor de La Nación

21-6-89

El Presidente de la República, Dr. Oscar Arias, dijo ayer que viajaba a la "cumbre" presidencial centroamericana, en Tela, Honduras, optimista de lo que allí puede lograrse para consolidar la paz en la región.

El mandatario partió en horas de la mañana, acompañado por el Ministro y el Viceministro de Relaciones Exteriores, licenciados Rodrigo Madrigal Nieto y Carlos Rivera, respectivamente; el Ministro de Información, Lic. Jorge Urbina, y por su amigo personal John Biehl. Se trasladó en un avión "jet" ejecutivo, de la empresa mexicana Aerolíneas Ejecutivas.

Inmediatamente después de firmar el decreto mediante el cual dejó en el ejercicio de la Presidencia a la Licda. Victoria Garrón, el Dr. Arias respondió algunas preguntas de la prensa en el salón diplomático del aeropuerto Juan Santamaría, donde se encontraban los miembros de su Gabinete que fueron a despedirlo.

El optimismo lo fundó el Presidente en la reapertura del diálogo anunciada ayer por la guerrilla salvadoreña y en la firma, antier, de acuerdos entre la oposición nicaragüense y el régimen sandinista sobre garantías electorales.

Sobre este último punto, el Dr. Arias manifestó que mucho tiempo atrás pudo haberse logrado. Lo calificó como buen signo "porque hay concesiones importantes y porque parece que hay satisfacción entre los miembros de la oposición. Sin embargo, falta mucho por hacer".

En Centroamérica prevalece hoy una dinámica compatible con el espíritu de cambio y distensión que reina en el mundo, agregó. "La guerra fría ya se acabó; Reagan y ahora el presidente Bush han dado audaces pasos en el diálogo con países comunistas" y Centroamérica no está aislada de todo ello, reafirmó.

Quienquiera que sustituya a los presidentes firmantes del acuerdo de paz regional, de agosto de 1987, aseveró el mandatario, "no puede darle las espaldas a una realidad, debemos proseguir los esfuerzos. Esto es irreversible".

El Presidente manifestó que, pese a fracasos anteriores en su afán por conseguir un arreglo negociado del conflicto salvadoreño, no está dispuesto a ceder.

A quienes se oponen a estas reuniones de presidentes, aseveró el Dr. Arias, los traiciona el subconsciente porque quieren que fracasen para que siga la confrontación armada. "La mayoría de los costarricenses está esperanzada en que le podamos poner fin a la guerra en Centroamérica", expreso finalmente.



Manuel Vega / La Nación

El Canciller, Lic. Rodrigo Madrigal (izquierda), el presidente Dr. Oscar Arias y la jefa de protocolo de la Casa Presidencial, Ana Ross, platican en la pista del aeropuerto Juan Santamaria.